

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

LA EPOCA

INSTRUCCION * ORGANIZACION

AÑO III

San José, Costa Rica, Domingo 5 de Abril de 1936

No. 173

Con la buena prensa se hace todo: escuela, templo, asilo, gobierno... Todo se hace con ella. Con la mala prensa se destruye todo. La mala prensa es la trinchera de la anarquía.

Moscú conquista la juventud española

NO ACABAMOS DE COMPRENDERLO

Lo lamentamos, pero nada más

Desde hace años los Romanos Pontífices han estado levantando su autorizada voz para hacer ver a los católicos la importancia de la prensa y la necesidad imperiosa y obligación moral que todos tenemos de difundir, ayudar y sostener la prensa católica. Pero sus voces han caído poco menos que en el vacío, bien a costa nuestra y de nuestra sagrada religión.

La prensa sectaria, impia e inmoral ha estado constantemente difundiendo las más perversas y demolidoras ideas contra lo más santo y sagrado, impugnando todos los dogmas de la Religión, abogando por el más crudo racionalismo, pervertiendo las costumbres con las más obscenas ilustraciones, y corrompida literatura, y minando los mismos cimientos de la sociedad. Todo esto lo hemos estado viendo y lo vemos los católicos y hasta lo hemos lamentado y lo lamentamos; pero no pasamos de ahí generalmente. Por el contrario, la mayoría de los que más pudieran hacer para contrarrestar tan pernicioso influencia de la mala prensa, parecen hacerse sordos y ciegos para no oír las voces de los Romanos Pontífices y de los líderes de la prensa católica, y para no ver la necesidad de oponer prensa contra prensa.

Cedemos la palabra a un Padre de la Compañía de Jesús

Y en esta sordera y ceguez no dejamos de participar, triste es tenerlo que decir, los mismos sacerdotes. Trabajaremos para que florezcan las asociaciones de piedad y devoción, para que salgan espléndidas las fiestas y Novenarios religiosos, para que aumenten algunas de las actividades parroquiales; todo lo cual es ciertamente muy digno y muy de procurar y alabar. Pero ¿Qué hemos hecho, qué hacemos por recomendar, propagar e introducir en los hogares de los feligreses las publicaciones católicas? ¿Cuántas veces hemos dicho algo sobre esto en nuestras instrucciones dominicales o en los sermones o en las juntas de las asociaciones? Predicamos de todo, pero rarísima vez decimos una palabra acerca de asunto tan trascendental.

Lamentables consecuencias

De aquí que suceda con frecuencia que en muchos hogares católicos entre toda clase de diarios, de magazines, de publicaciones, llenos no pocas veces de veneno y corrupción, que neutralizan los trabajos en el templo, y no se vea ni una sola publicación católica, cosa verdaderamente lamentable y vergonzosa. Si insistiéramos en lo que en los tiempos actuales es de suprema necesidad, como dice el Papa Pío X y ha repetido en numerosas ocasiones el actual Pontífice, no veríamos el bochornoso espectáculo que estamos contemplando, de familias que quizá en el templo se muestran muy piadosas, y de personas que pertenecen a todas las asociaciones parroquiales habidas y por haber y que, sin embargo, no solamente no tienen solidez en sus principios religiosos e ideas cristianas, sino que están imbuidas de los más crasos errores acerca de la religión, a la cual en sus costumbres miran con suma indiferencia. Cosa es ésta que nos debiera hacer reflexionar y hacernos comprender la necesidad y obligación moral de modificar nuestra conducta en este punto y de emprender con toda energía, constancia y entusiasmo una intensa campaña por hacer que en toda casa católica no falte jamás por lo menos una publicación católica, aparte de desterrar de ella todo diario o publicación que no sea conveniente.

A esto tienden los esfuerzos del Episcopado norteamericano en este mes dedicado a la buena prensa; a esto el urgente llamamiento que ha hecho a todos los sacerdotes de la nación para que por todos los medios posibles intensifiquen sus energías y sus talentos en pro de la prensa católica.

Juicios autorizados

«La publicación católica, decía León XIII, es una misión constante en la familia». «En vano edificaréis iglesias, daréis misiones y fundaréis escuelas si no sabéis manejar el arma defensiva de una prensa leal y sinceramente católica, nos dice Pío X. Y últimamente, el actual Pontífice Pío XI,

Pasa a la pág. 8

MOSCU, 4.—La prensa soviética comenta a grandes caracteres el interés de La Tercera Internacional que lleva a cabo una convención en esta capital. El diario «Pravda» recalca el importante papel jugado por los comunistas en España, y garantiza enfáticamente que muy pronto la juventud española pasará a las filas soviéticas.

LO DEL DIA

El caso del carpintero alemán

El viernes por la noche fue ejecutado el carpintero alemán Ricardo Bruno Hauptmann, presunto asesino del niño Lindbergh.

Este sin duda ninguna ha sido el proceso más sensacional que hayan presenciado los siglos, tanto más cuanto que Hauptmann ha ido a la silla eléctrica sin haberse demostrado con evidencia su intervención directa y apenas si indirecta en el macabro rapto.

Fatalidad o lo que fuera, lo cierto es que, en poder de ese hombre, la policía americana encontró un fajo de billetes. Pasa a la 8a. pág.

Comunicado del ministro Eden

LONDRES, 4.—Mr. Eden, ministro inglés de Relaciones Exteriores, dió la anunciada declaración después de las consideraciones hechas al plan de paz alemán. Hace resaltar la gran importancia de las proposiciones, y declara que la principal dificultad está en crear una atmósfera de confianza que sirva de base a cualquier negociación. Declara que todas las conversaciones pasadas se efectuaron en un tiempo de transición, fueron puramente técnicas y no comprometen en nada la política internacional de Inglaterra.

Lo mejor es la calma

BERLIN, 4.—Francia se empeña en precipitar los acontecimientos con una política de intransigencia al acelerar las conferencias de las naciones Locarnianas en Bruselas. Inglaterra aboga por la calma, en cambio, para estudiar el caso de Hitler.

Actividad ministerial

PARIS, 4.—El ministerio de Relaciones Exteriores ha mostrado hoy inusitado movimiento político. El ministro Flandin tuvo en las horas de la mañana una conversación con el embajador belga; en la tarde se continuaron las conversaciones con los representantes de Berlín, Londres y Bruselas, para aclarar la situación desde el punto de vista de las cuatro capitales. El resultado de estas conversaciones servirá de base para la discusión del lunes próximo en el Consejo de Ministros franceses.

Atenas en Huelga

ATENAS, 4.—Las autoridades controlan la huelga de trabajadores después de comprobar que estaba promovida por los comunistas que quieren a todo trance abolir ciertas leyes que estorban su campaña política.

Avenca Italiano

ROMA 4.—Las tropas italianas han consolidado sus posiciones en los distritos vecinos a la plaza recién ocupada de Godar, hasta el lago Tana. El «Giornale d'Italia» declara que siempre se respetarán los derechos que tenga Inglaterra en estas regiones. Despachos posteriores informan de la fuga completa de los etíopes y de una incursión aérea hacia la capital abisinia.

El Sindicato General de Trabajadores de Cartago toma fuerza

«Esta es la época sólo de los derechos»

El viernes en la noche, como oportunamente lo anunciamos, se celebró en la ciudad de Cartago una magnífica asamblea del Gremio General de Trabajadores que desarro-

El martes se abrirá la plaza para verduras

Ha triunfado al fin la prensa local en la campaña para quitar las ventas de legumbres de las inmediaciones de la Botica Oriental.

Desde el martes los vendedores de frutas, legumbres, granos y artefactos de industria criolla, tendrán que situarse junto con sus vehículos en la plaza Wollenweber 250 mts. al oeste de El Diluvio.

lla actividades sociales dentro de la mayor disciplina.

Como es bien sabido, al frente del movimiento se han puesto el Sr. Cura de Cartago Presb. don Carlos Meneses y el Pbro. don Rafael M. Guillén.

A la reunión concurrió un buen número de obreros, quienes de antemano habían sido invitados para escuchar una conferencia sobre los deberes de la riqueza y del proletariado, que dictó el director de este periódico.

Bien sabido es que esta es la época de la gritería de los derechos pero nadie quiere cumplir con sus propios deberes; si esto sucede en la vida privada, síguese que poco a poco se han ido oscureciendo los deberes sociales en las actividades públicas que informan la vida social. Basado el sustentante en el

Evangelio y en las Encíclicas fue diseñando la función social de la riqueza, que por no llenarla dentro de la justicia cristiana, viene provocando las terribles reacciones del proletariado hambriento.

Una vez que fue expuesta por el sustentante la tremenda responsabilidad del capital, sin perder de vista las Encíclicas de León XIII (Rerum novarum) y Pío XI (Quadragesimo anno) amonesta al trabajador y le inculca sus deberes.

«No con mechones debemos ir al capital, sino con la poderosa e inmovible justicia que permite al pobre, cuando es austero e irreprochable en su conducta el bienestar a que tiene perfecto derecho» sin detrimento del capital, que es necesario.

Después de la conversación del señor Angulo, el propio Pasa a la pág. 8

Apuntes geográficos de Pérez Zeledón

El valle que es sencillamente encantador, está a una altura de 700 metros sobre el nivel del mar

LANA PARA TEJER

en todo color

AGUJAS PARA CROCHET

y todo lo que necesiten
sus niñas de escuela
en la

Tienda de don Narciso

DESDE ESPAÑA

LA CRISIS DEL SOCIALISMO TEORICO

Nuestros marxistas parecen entusiasmados con ardor novicio de la novedad y firmeza de su doctrina. En el campo doctrinal,--se jactan,--no tememos la controversia. Algo menos satisfechos se sentirían en cuanto a la novedad si hubieran leído a Aristóteles, porque éste, en La Política, les dedicó hace ya bastantes siglos unas palabras crueles: «Debe tenerse en cuenta la larga serie de años y de siglos durante los cuales se hubiera descubierto el comunismo, si valiera algo». (Política, libro II, Cap. II, N.º 10).

Aunque es posible que los comunistas y socialistas costarricenses sean devotos de aquella Misión Pedagógica chilena que desdeñaba la lectura de los clásicos.

Cuanto a ese monopolio que de la verdad atribuyen a su credo, tampoco estaría de más que leyesen con alguna atención a sus propias autoridades, porque las más altas están iniciando una retirada que merece meditarse.

No creo que recusen a Werner Sombart, que es uno de los más sólidos prestigios,--acaso el mayor--del marxismo científico. Y a Sombart, en el cielo de conferencias que diera hará unos cuatro años en la Universidad de Madrid, le oí defender la coexistencia de diversas economías dentro de un país, lo que si no es exactamente el fascismo, se le parece mucho. Y confesar, desencantado, que de las críticas de Marx contra el capitalismo apenas quedaban en pie las diatribas contra sus excesos, lo que naturalmente no es consustancial con el régimen.

En el campo polémico el marxismo abusa de las frases: «Todo el producto del trabajo para el trabajador» es la que ha hecho más fortuna. Quienes la lanzan no se han detenido a pensar que en el sistema económico que propugnan tampoco podrían hacerla exacta. Efectivamente, es cosa que no admite dudas ni para los propios marxistas, porque se trata de un hecho irrehazable que no existe producción donde no hay empresario, y si el empresario existe a él irá la plus valía, es decir la diferencia entre el precio y el costo del producto. En un régimen estatificado el empresario sería el Estado, que se vería obligado a detraer del precio del producto la alícuota necesaria para el sostenimiento de sus órganos, es decir, a absorber la plus valía, que tampoco iría a manos del obrero.

Y a esta razón de imposibilidad material hay que añadir otra de imposibilidad lógica, porque no es exacto, como supone la frase marxista, que el precio del producto dependa de la cantidad de trabajo humano que se le incorpore. Al contrario, la experiencia ha demostrado que precisamente la eliminación del trabajo humano es la que aumenta la plus valía. Esto es algo tan definitivo que no merece discutirse, mas para que no se recuse mi testimonio apelaré al de M. Montagnón, uno de los fundadores del neo-socialismo francés: «El valor en venta de un producto—dice en «Grandeur et servitude socialiste», pag. 18—no puede medirse por la cantidad de trabajo humano que se le incorpore: el beneficio capitalista sólo guarda una relación lejana y variable con los salarios

Pasa a la pág. 6

GRAN SURTIDO DE
UTILES ESCOLARES
Y ARTICULOS DE ESCRITORIO

a los precios más bajos en

LA "LIBRERIA LOPEZ"

Avenida Central — Frente a «La Casa» — TELEFONO 3345
SAN JOSE, COSTA RICA

(Continuación)

Bien: habíamos quedado ya hospedados en la casa de «la muerte» como corrientemente se le llama a la segunda casita de refugio; pero, para detallar dos lugares de importancia debemos retroceder al-

LA ÉPOCA

Sale los Jueves y los Domingos

TELEFONO 3877
APARTADO 325

Director:
GUILLERMO ANGULO

Administrador:
CRISTÓBAL BONILLA

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a «La Tribuna»

Acción de Gracias

Doy gracias a Nuestra Señora de la Limpia Concepción del Rescate de Ujarrás, por un favor recibido.

Manuel Quirós

Paraíso.

gunos kilómetros de este lugar, a «los burros», o sea un enorme promontorio de piedra; es la parte más elevada del cerro, y fue seguramente aquí a que se refiere mi querido y siempre recordado amigo don Miguel Obregón (q. d. D. g.) la altura de 3.500 metros sobre el nivel del mar. en su luminosa obra «Geografía General de Costa Rica»; es la parte más peligrosa del camino, pues hay que pasar sobre una extensa laja de piedra con inclinación hacia un abismo; aquí hasta un tullido si pasase, se desmontaría de la cabalgadura y... pasaría a pie. El otro lugarcito de importancia está cercano a éste y es «el nicho», o sea una concavidad muy curiosa dentro de una roca, que semeja realmente un nicho.

Me contaban que una cristiana señora que por allí pasó, dejó, de las imágenes que llevaba, una estampa de San Rafael, dentro del nicho, para que el santo protegiese a los viajeros; pero luego pasó por ahí mismo un pícaro, echó al saco la estampa y siguió su camino riéndose, tanto de la candorosa viejita como del hallaz-

go que dentro su saco llevaba. El objeto de detallar alturas es con el propósito de demostrar lo que paulatinamente ha tenido que ascender el caminante desde San Marcos que, como tengo dicho, está a 1355 m., hasta... 3500 m. del último punto, sean 2145 m. Ahora, de aquí tenemos que seguir descendiendo 2.800 m. en dos jornadas, hasta llegar al gran valle del General, que está a una altura de 700 m. sobre el nivel del mar [según Noriega] por una cuesta empinadísima, de espesa montaña y por un camino infernal, como es todo.

De la casa de «la muerte», a buen andar se llega, después de seis u ocho horas de jornada a la casa de «la División». Está ésta dentro de una espesa montaña, y no es raro ver ahí—yo los ví—una cantidad de monos colorados, que hacían acrobacias en las ramas de los árboles, y, una o varias pavas que mansamente se ponían a tiro de escopeta.

A la mañana siguiente, después de refosilarse con café y bizcochos fiambres, se sigue el camino, siempre em-

Pasa a la 6a. pág.

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.

RADIOEMISORA
CATOLICA
COSTARRICENSE

Ti-RCC

SAN JOSE

COSTA RICA

Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

La Iglesia y la revolución

Hace mucho tiempo que hemos venido diciendo que la sociedad va concretándose en dos masas o núcleos o como se quiera llamarlos. Y esto llega ya y se está haciendo. El caos de las herejías, sobre todo desde la reforma; el caos que de ella resultó y se llamó radicalismo, y predominó el siglo pasado, se concreta ya en dos astros: la estrella blanca de la Santa Iglesia, de paz, de honradez, de deísmo verdadero, de cristianismo cada vez más sincero, claro y resuelto; y la estrella rojinegra de la revolución.

Todos los buenos que quieren conservarse declinan hacia Roma, hacia la Iglesia católica. Todos los malos que no quieren ir a Roma, declinan aun sin querer y aun sin

darse cuenta hacia Moscú.

La humanidad es lógica, implacablemente lógica. Puestas las premisas del mal, hay que llegar al mal, al mal último, radical, absoluto. Eso es la revolución moderna, que ha llegado hasta la subversión total del or-

den, hasta la negación y aun el odio de Dios, y con Dios de todo el bien, es decir, de todo el orden, de toda autoridad, de toda paz, de toda moralidad, de la familia, de la religión.

Hoy la lucha en el

Pasa a la pág. 6

numerosas personas elogian las

Cápsulas Irradiadas

infalibles contra las enfermedades de las vías urinarias

preparación especial de la

BOTICA VARGAS

Ecós del Hogar

CALENDARIO

MARZO DE 1936

Domingo 5. Domingo de Ramos. San Vicente Ferrer, confesor.

Lunes Santo, 6. San Celes- tino, San Sixto I, papa y mártir. Luna llena.

Martes Santo, 7. San Epi- fanio, obispo y mártir. Beata Ascencia, virgen.

Miércoles Santo, 8. San Edesio, mártir, Santa Perpetua. Ayuno.

El mejor lugar

Restaurado el antiguo *Ecce Homo* de faz demacrada, tris-

Página a cargo de la Profesora doña Estilma de Romero.

Las damas o señoritas que quie- ran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

tes ojos, cabellos sangrientos y mejillas cárdenas, yo sufría buscando afanoso un sitio en mi estancia donde aquella riquísima joya del arte, brillara. En el muro de en medio, tenía las luces contrarias... la pared fronteriza era estrecha y sombrío el rincón de la entrada. ¡No sabía qué hacer!... daba pasos ¡sin concierto!... ¡mi frente abrasaba! ¿Dónde... dónde ponerlos, Dios mío? Clavé la mirada en sus ojos divinos y en ellos

leí estas palabras:—«En vano es que busques para mí lo mejor de tu estancia, si no quieres ponerme en un sitio que yo busco hace tiempo con ansia».

—Mas... ¿En dónde?... ¡Decídmelo presto!... —«En tí mismo; en el fondo de tu alma».

Barón de Hércules

Para la cocina

Muchas de nuestras ocupaciones más usuales pueden hacerse fastidiosas en extremo a causa de su diaria repetición y falta de variedad. Sin embargo, cuando se desempeñan con acierto y arte, tienden al bienestar y la alegría del hogar, mientras que si se hacen de mala gana y no muy bien, producen un efecto verdaderamente contrario.

Puesto que tenemos que «comer para vivir», toda mujer necesita conocer el arte de cocinar, lo suficiente a fin de estar preparada para cualquiera emergencia o instruir a otros cuando sea necesario, aunque no tenga que hacer esta clase de trabajo día tras día. No hemos empleado la palabra *arte* caprichosamente, pues en varios países la preparación de los manjares ha ocupado la atención hasta un punto tal, que pudiera decirse que ha llegado a la perfección.

Consideremos ahora unos cuantos puntos esenciales en el arte de guisar. Sobre todo, la limpieza debe ocupar el primer lugar; y por limpieza entendemos no sólo la de la persona que guisa, sino la de los utensilios empleados y la manera de preparar los manjares. Esta regla se aplica a todos los artículos de

Fijese en la CRUZ BAYER



al comprar

ASPIRINA

el producto de confianza contra los dolores y malestares



alimentación, pero con especialidad a las verduras, muchas de las cuales se extraen de la tierra y tienen que ser lavadas cuidadosamente en agua fría y clara para despojarlas de la arena, tierra e impurezas de varias clases que se adhieran a ellas. La segunda cosa esencial es el sistema. La exactitud y el esmero son igualmente circunstancias esenciales en el arte de que hablamos. Las recetas que han dado buen resultado deben seguirse con exactitud, porque el descuido en la medida y proporción de los ingredientes suele ser la causa del mal éxito.

Otro de los puntos importantes es la economía, o sea el arte de usar del modo más provechoso, no sólo los materiales frescos, sino también los manjares que quedan de una comida. Una ama de casa cuidadosa y vigilante aprenderá pronto a hacer uso de la cantidad más pequeña de comestibles, de una manera ventajosa. El pan viejo, la carne fría y tantos otros detalles pueden arreglarse en diferentes formas para preparar nuevos platos. No es necesario dedicar días

y noches al estudio de libros de recetas culinarias. Con un pequeño volumen bastará para ponerla al corriente y como cosa esencial agregará gusto, voluntad y cuidado.

Feminismo castizo?

El de la esposa o madre castiza cristiana, el de las damas propagandistas y catequistas, el de las Hermanas de la Caridad, el de las Hermanas de los Pobres, el de las Siervas de Jesús o de María o las Hermanas de la Cruz, que con voto se consagra a la asistencia de los enfermos; el de las religiosas Adoratrices, Oblatas o Trinitarias, dedicadas también (con voto) a la conversión o santificación de mujeres de vida airada, el de todas las religiosas de clausura, en fin, que logran con la oración y la penitencia, tanto o más que las religiosas de vida activa.

Este sí que es feminismo castizo y de ley: feminismo santo y heroico, y no el de las mujeres boxeadoras, nadadoras, «estrellas» de la pantalla, «reinas de la belleza», fumadoras, oradoras, bachilleras, licenciadas, etc. Y, al paso que van las cosas, presto veremos ejércitos y nublados de enterradoras, de choferas, de militares, de sargentonas y, hasta si se quiere de capitanas y coronelas, como en la famosa isla de San Balandrán.

Acompañe sus comidas de Semana Santa

con

"Pájaro Azul"

La mejor y más exquisita Cerveza



Producto "Traube"

tel. 4102 GARAGE LEON

Suscribase a LA EPOCA

FOLLETÍN DE LA EPOCA

No. 12

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

los malhechores al oído:

—Pero ¿quién es el contrario del capitán?

—Chafarote. ¿No ves la cuchillada que recibió el otro día en la espalda?

—Cierto; pero Chafarote tiene un aire así... un poco zafio... Y luego, Chafarote no es hombre que se pasa dos minutos sin echar un trago, y a ése no le hemos visto remojar, hasta ahora, la palabra.

—Silencio, que tira.

Tiró, en efecto, los dados el de la visera, con tanta ventura como en los golpes anteriores.

Todos comprendieron que había algo de providencial en aquella constancia de la suerte y comenzaron a contemplar al ganancioso casi con miedo.

Así lo indicaba, al menos, los hondos murmullos, los remolinos en que se agitaban y el instantáneo impulso con

que los bandidos se apartaron en torno suyo, manteniéndose a cierta respetuosa distancia.

—Me has arruinado—dijo el capitán con una calma mucho más terrible que su pasada furia.

—Todavía no—contestó su contrario.

—¿Quieres que juguemos la vida?—repuso el bandido con una sonrisa traidora, que se perdió en la espesura de sus enormes bigotes.

—Nuestra vida podemos jugarla después; pero no a los dados.

—¿Qué tengo yo que excite tu codicia?

—Algunas infelices cautivas en ese castillo.

—¡Bah, bah! Todas ellas te las doy de barato—dijo Sancho con la misma sonrisa irónica, que se adivinaba por el movimiento de su bigote como el tránsito de una serpiente a la agitación de la

hierba.

—No quiero tener nada que agradecerte—contestó, sin inmutarse, el afortunado jugador.

—¡Sea! Pero entendámonos: ¿tú quieres poner contra las mujeres, es decir, contra el dinero que puedan darme por su rescate?

—Ese dinero no te pertenece; es de toda la compañía, y juego sólo contra tí.

—¡Tiene razón! ¡Tiene razón!—exclamaron todos.

Cuando viene en apoyo del interés no hay cosa más popular en el mundo que la razón. El capitán comprendió que su contrario no se contentaba con arrebatárle los florines, sino la fama.

Sin embargo, aparentó no hacer caso. Había tomado una resolución, en la cual iban a hundirse tanto su rencor como su envidia.

—Sepamos, pues, lo que se juega—repuso con una mansedumbre que dejó atónitos a todos los que conocían su poca afición a las virtudes evangélicas.

—Se juega el derecho de retener a tus cautivas hasta que vengan a ofrecer por ellas un rescate razonable.

—¿Y en cuanto tasas ese

derecho, pese a mi vida?—preguntó con desprecio el capitán, que no comprendía que pudiese tener valor el oficio de carcelero.—¿Ahí... en cualquier miserable par de florines?

—Lo tasó en todo este montón de oro que te he ganado.

—¿En quinientos florines!

—En quinientos.

—¿Estás loco, perro ladrón?

—Mi capitán, tengo con que pagar todas mis locuras.

—¿Tiro?

—Tira.

—Perdí.

—Gané. ¿Tienes algo más que apostar?

—Sí—respondió Sancho con bronco acento;—este puñal contra tu yelmo.

—¿Para qué tan singular apuesta?

—Para ganarte la celada, quitártela y conocerte.

—¿No conoces a tus soldados? ¿No conoces a Juan Marín, por otro nombre Chafarote?

—No; tú no eres Chafarote, llevas sus armas y su ropa, y te juro por todos los once cielos que del capitán Sancho de Rota jamás se ha de decir que se ha dejado arruinar por un desconocido.

Campo del Oratorio Festivo Salesiano

Cordial homenaje al Sr. Ministro de Italia, Sr. Capanny

Grande fue la animación y entusiasmo desbordante que inundó los corazones juveniles y emprendedores de los chicos, superiores y amigos del Oratorio Festivo Salesiano, con motivo de la visita honrosa que el Sr. Ministro de Italia, familia y algunos miembros distinguidos de la Colonia Italiana hicieron a dicho Oratorio en la mañana del domingo pasado.

La academia músico-literaria

En medio de una salva de

aplausos, acompañado por su señora esposa, hijos y demás comitiva, ingresó el Sr. Ministro en el modesto teatro del Oratorio, saludando y respondiendo con el característico saludo fascista a las cordiales y jubilosas demostraciones del público.

Llegados a sus puestos, resonaron en el ambiente los acordes de la Marcha Real Italiana y Giovinezza. Luego apareció en el escenario la compañía Don Bosco, que, bien alineados y uniformados después de saludar al Sr. Ministro, entonaron el Himno Nacional. Síguese la presentación del acto y el desarrollo del mismo. Los chicos ponen en juego todas sus habilidades y con la mayor desenvoltura ejecutan cantos y recitan en italiano; pero se nota mejor su valor artístico en el diálogo en lengua materna.

Puso broche de oro al acto el mismo Sr. Ministro con elocuentes frases de su autorizada palabra; admiró la organización del Oratorio; agradeció el homenaje que se le tributó y exhortó a sus compatriotas a que ayudasen al Oratorio Salesiano y tuviesen en él una reunión anual el

Recomendamos

el taller de reparaciones de calzado de nuestro circulador

José Luis Quesada

honradez práctica

nada menos

que

10.000

hojas de afeitar

ADAN Y EVA

vendidas

en un mes

IMPORTADOR

J. M. ACUÑA

21 de abril, aniversario de la fundación de Roma.

Es fácil comprender la acción educativa que la visita de estos ilustres personajes producen en los ambientes juveniles.

El match de futbol

Del teatro se pasó a la cancha de futbol. Los dos equipos del Oratorio estaban listos cada uno a defender su campo con ese antagonismo peculiar de dos gallos en un mismo patio. La barra era del Don Bosco, pero la vic-

Pasa a la pág. 7

Unos comentarios al Consejo Técnico de Educación

Hemos recibido nitidamente impreso el folleto «Unos comentarios al Consejo Técnico de Educación», propiedad de don José Albertazzi Avenaño.

En él el ilustre pensador recoge las ideas expresadas en una Conferencia que dictó en la Casa de España en torno a la enseñanza nacional, desde un punto de vista renovador.

La intención sana que anima al escritor, la sólida argumentación de que está vestido su estu-

dio, el plan en fin, de mejoramiento que apunta, señalando un camino a seguir, hacen de este folleto un aporte valiosísimo de cultura educacional, de gran actualidad.

Damos las gracias por el envío y nos prometemos ocuparnos de ese estudio con más extensión.

Parasitoides Zúñiga

De efectos potenciales y virtudes distintas a los demás vermífugos antiguos. Destruye las lombrices en cualquier tiempo. Botica Tropical, tel. 2057 y todas las farmacias.

Servicio camionero a Puriscal

Desde noviembre los puriscaleños han estado gozando de buen servicio de camiones entre su ciudad de Santiago y Villa Colón. Desgraciadamente el rompimiento de las lluvias ha embarreado ya la cuesta de Quitirrisí y el servicio es ya de caballos y carretas.

Esto hace pensar de nuevo a los puriscaleños en su sueño dorado de un campo de aterrizaje, problema al cual estuvo tan ligado el diputado Bedoya que acaba de morir.

A todo trance el gobierno que vendrá debe dar esta mejora a Puriscal.

Círculo de Acción Católica de la Arquidiócesis

Bajo la presidencia del Lic. don Luis Demetrio Tinoco, se llevó a cabo el martes de la semana pasada una importante reunión de todos los miembros del Círculo Central de A. C. Las primeras disposiciones dictadas en dicha reunión tienden a coordinar los diferentes centros de es-

tudios de acción católica que en poco tiempo han brotado con todo vigor en varias parroquias, y luego a crear donde no los haya. Comprendan todos los católicos que es un deber ineludible alistarse en el ejército de los nuevos cruzados de Acción Católica.

Solemnes festejos religiosos en Turrialba durante los días de la Semana Santa

La Comisión de los grandes festejos religiosos que habrán de verificarse en Semana Santa, en la ciudad de Turrialba, ha elaborado un programa con todos los oficios de la solemnidad.

Y a este efecto han hecho un llamamiento a todo el católico pueblo turrialbeño para que coopere en nuestros firmes y sinceros propósitos.

El Sr. Cura de Turrialba, Rvdo. Padre

Kreitz ha acogido las piadosas iniciativas de la Comisión y con él cooperan del mejor modo, en secciones preñadas doña Soledad Royo de Arias (Angeles y siete palabras), don Ernesto Obando (Guardia de Jesús Nazareno), doña Dolores de Chavarría (Apóstoles), y don Lucas Ramírez (organización de la procesión).

Tanto los apóstoles, como las Marías y los guardias de honor, estarán vestidos con trajes de la época.

QUE RICOS! exclama usted al probar los deliciosos vinos elaborados por

VICENTE SAUREZ HNOS.

Agencia exclusiva: Almacén Rómulo Artavia

EXISTENCIA RENOVADA CONSTANTEMENTE DE
AFRECHO DE TRIGO

Campaña por mil suscripciones más para LA EPOCA en este mes

Santa María de Dota, abril 1 de 1936.

Señor don Guillermo Angulo M. San José

Mi estimado amigo:

He escuchado su clarinada en el editorial *Aun es tiempo*. Se me ocurre que una manera de sostener y propagar LA EPOCA, sería que los amigos de buena voluntad tomaran varias suscripciones fijas y las colocaran entre las familias

que no pueden pagar. También así haríamos campaña contra el analfabetismo, pues el 70% de nuestra población rural sólo sabe cancanear y hacer palotes por toda lectura y escritura, y eso es un signo de infelicidad y retroceso, pues las personas que no saben leer se privan del medio más barato de divertirse e ilustrar sus mentes.

Como toda enseñanza debe ser respaldada con el ejemplo,

fuera de la mía, tomo 2 suscripciones más. Lo saluda su amigo y apreciador,

Carlos Ureña Ch.

Nuevas suscripciones enviadas por don Carlos Ureña:

Señora doña Teresa Ureña Ch., San Isidro de Pérez Zeledón.

Señora Rosalía Obando, San Lorenzo de Tarrazú.

Muy agradecidos le quedamos al amigo don Carlos.

Un joven estudiante costarricense en el ejército chileno

En días pasados informamos de los éxitos obtenidos en la Escuela Militar de Santiago de Chile, de un ex-alumno del Seminario, el esforzado y culto joven don Mario Fernández Piza. Entre los honores que se le concedieron en aquel centro educacional, está el de haber sido solicitado como alférez en el ejército.

Para que así fuera, su señor

padre, el Ingeniero don Ricardo Fernández, solicitó del Señor Presidente de la República el permiso necesario y que ha sido concedido por acuerdo del pasado 30 de marzo.

Desde aquí, y por medio de sus distinguidos padres, enviamos nuestra felicitación al costarricense ausente que tan en alto pone el nombre de su patria.

Esta semana hay que pagar impuestos

Empieza a correr el segundo trimestre fiscal del año, y por eso el Sr. Gobernador ha llamado a los vecinos al pago de impuestos y servicios municipales durante los 15 días hábiles.

Una reforma de la ley, relacionada con el último

empréstito municipal ordena que ahora los pagos sean adelantados y no vencidos como antes.

Así pues, los propietarios y los comerciantes deben comenzar ya el pago en las taquillas del Banco de Costa Rica.

DE UN CUATRO. UN COLON

hace Ud. comprando todo su CAFE directamente en

ÉL FENIX Tel. 3573

Crónica de Sociedad

—Pasarán los días santos en la costa del Oeste don Tobías A. Vargas y su Sra. doña Adelaida González de Vargas.

—Nuestro apreciable amigo don Ezequiel Fonseca y su digna familia, dejan la cálida tierra del Erizo y han venido definitivamente a esta capital; ocuparán la suntuosa residencia donde estuvo el Club Bechista.

—Los conocidos profesores de dibujo don Gilberto y don Lalo Huertas pasan por el duro trance de tener muy grave en Moravia a su Sr. padre, noticia que mucho lamentamos.

—El caballero don Santiago Emilio Mena ha pasado tres congojosas semanas enfermo de neumonía; por suerte ayer nos informamos que sigue mejor, lo que realmente nos alegra.

—El miércoles tuvimos el placer de saludar al Sr. Pbro. Cascante quien en diligencias de su cargo vino de Oreamuno.

—Sufrió fuertes quemaduras al tomar un baño caliente, nuestra amiga Holda Vargas, quien tendrá para dos semanas de cama.

—El lunes en la mañana se verificó en la iglesia de la Merced una misa de novenario, que la familia ofreció en memoria de doña Lica Alvarado de Soto Alvarez, que estuvo muy concurrida.

Fallece un sacerdote

Con profunda pena nos hemos enterado de la

muerte del Sr. Cura de Miramar, Presbo. don Feliciano Torres, de origen español.

El Padre Torres había servido durante algún tiempo la parroquia de San Pedro de Poás y en abril del año pasado el Sr. Obispo de Alajuela lo trasladó a Miramar, en donde en medio del fervor religioso de sus parroquianos, se preparaba para celebrar con gran solemnidad la Semana Santa, según lo informamos en nuestro número del jueves.

El Padre venía sufriendo de una enfermedad crónica estomacal y a principios de semana había sido trasladado al Hospital de Puntarenas para someterlo a una delicada operación, sin que se

llegase a efectuar, muriendo el jueves a las 5 p. m. el cadáver fue trasladado a Miramar, donde después de solemnes exequias fue sepultado en la Iglesia, manifestando todo el pueblo su sincero pesar por la muerte de su querido Cura párroco.

Damos nuestro pésame a los familiares del extinto, residentes en España.

Matrimonio social Soley Paredes

El Dr. Paredes, médico distinguido que ejerce en Puntarenas y que es uno de los nuevos valores profesionales juveniles, acaba de contraer

matrimonio en la villa de San Pedro de Monteseoca.

Escogió para dama de su hogar a una virtuosa y simpática señorita, hija de don Carlos Soley Güell, la distinguida María, hoy Sra. de Paredes.

Elección muy acertada, pues recibió ella fina educación de hogar y social y por eso, al dar cuenta de ese acontecimiento social, hacemos los mejores votos para que Dios colme de dichas y de venturosos éxitos el nuevo hogar auspiciado por tan digno caballero y profesional y por tan noble como simpática señora, ante quienes respetuosamente nos descubrimos, queriendo que su hogar sea siempre modelo y que sobre él caigan las mejores bendiciones del Señor.

La Divina Revelación

Según San Mateo, cap XXI, versic. 1-9

«Y cuando se acercaron a Jerusalem, llegaron a Bethfage al monte del Olivar: envió entonces Jesús a dos discípulos.

Diciéndoles: Id a esa aldea que está enfrente de vosotros, y luego hallaréis una asna atada, y un pollino con ella: desatadla, y traedmelos:

Y si alguno os dijera alguna cosa, respondedle que el Señor los ha menester, y luego los dejará.

Y todo esto fue hecho, para que se cumpliese lo que había dicho el profeta, que dice:

Decid a la hija de Sión: He aquí que tu rey viene manso para tí, sentado sobre una asna, y un pollino hijo de la que está debajo de yugo.

Y fueron los discípulos, e hicieron como les había mandado Jesús.

Y trajeron la asna, y el pollino; y pusieron sobre ellos sus vestidos, y le hicieron sentar encima.

Y una grande multitud de pueblo tendió también sus ropas por el camino: y otros cortaban ramos de los árboles y los tendían por el camino.

Y las gentes que iban delante, y las que iban detrás, gritaban, diciendo: Hosanna el hijo de David: bendito el que viene en el nombre del Señor: Hosanna en las alturas».

DOMINGO DE RAMOS

Es la última semana de cuaresma esta que llega con auroras pálidas, guarías en los campos y crepúsculos morados. La Iglesia conmemora los misterios de la pasión y muerte del Hombre-Dios, realizados en la plenitud de los tiempos para la salud del linaje humano; los misterios más su-

blimes, más consoladores y más santificantes de nuestra religión.

Hoy hemos de asistir al templo, y hemos de notar inusitado ceremonial en una bendición de palmas, en una procesión y en una santa misa. La bendición de palmas tie-

Pasa a la pag 7

☪ 1.00 carrera
GARAGE LEON
tel. 4102
la hora ☪ 5.00

No guarde guaro de contrabando

La Organización de los Resguardos Fiscales se ha perfeccionado mucho en los últimos tiempos, iniciando una persecución sistemática contra todos los que perjudiquen al Fisco y no cumplan con las leyes forestales. En los últimos quince días se han tomado 29 depósitos de licor clandestino en varios lugares del país como Bagaces, Los Cartagos, El General, etc.

En Sta. Cruz de Guanacaste, en un lugar llamado el Arado, se explotaban extensos bosques sin ninguna licencia, teniéndose preso al indiciado de este delito; y en Llano Hermoso de Puriscal se impidió oportunamente la tala de árboles junto a vertientes. También debieran proceder las autoridades contra los que hacen quemas: no nos cansamos de repetirlo.

4 OBRAS MAESTRAS

BUZON DE PREGUNTAS. Objeciones contra la religión más corrientes en nuestros días. B. L. Conway C. S. P. ☪ 10.00.

LA CIUDAD SIN DIOS. Obra escrita por el padre de Iglesia de San Agustín. ☪ 15.00.

GUIA DE PECADORES. R. P. Fray Luis de Granada. ☪ 4.00.

Obras escogidas de **DON JUAN DONOSO CORTES.** Marqués de Valdegamas. ☪ 8.50.

DE VENTA

LIBRERIA LEHMANN

Más escuelas en el país

Activan las respectivas Juntas de Educación y Patronatos Escolares los preparativos para celebrar turnos a beneficio de la construcción de escuelas en Zaragoza de Palmares, Gagini de Guadalupe y Puntarenas. Para esto se

cuente ya definitivamente con el permiso y la vigilancia de las autoridades. El ejemplo de estos progresistas pueblos debe seguirse, para que llegue el día en que los gastos de la Educación Pública no se carguen enteramente en el Estado.

Habitaciones para los aduaneros de Limón

En el puerto del Atlántico se lleva a cabo la construcción de un corto número de casas para ser habitadas por los empleados de la Aduana. De sencillo estilo y de costo reducido, vendrán a cobijar confortablemente a las fami-

lias de estos empleados que además quedarán cerca del lugar de sus labores. Las planillas de los trabajadores son pagadas inmediatamente por la sucursal del Banco de Costa Rica en aquel puerto, y luego aquí la Secretaría reembolsa dicho dinero.



¿Sabe Ud. que el

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

tiene asegurados a miles de personas por más de 64 millones de colones?

¿Es Ud. una de ellas?

HAGA de su visita a la Iglesia, un ejemplo de piedad y corrección, cubriéndose con una toalla elegantemente bordada en

EL COSTURERO

de Herminia Sartoresi.—Tel. 2522

Ayude usted a difundir el periódico LA EPOCA

- - Anúnciese - -

La crisis del...

Viene de la 2a. pag. pagados'.

Ya se ve, pues, cómo según los propios socialistas, la más sólida base del marxismo no ofrece consistencia; y para que no pueda quedar duda ninguna, Henry de Man, primera figura en el socialismo belga, confiesa que el credo marxista de la plus valía ha sido el más ridículo de los partos: «Una colosal montaña científica ha dado a luz un ratón minúsculo», son sus palabras

No me parece probable que para enmendar su error pretendan los socialistas la desaparición de la Empresa; mas como ya nos tienen anunciada la eliminación del empresario privado, conviene que escuchen a Sombart, quien hablando de él dice lo siguiente: «Es la única fuerza motriz de la economía moderna. Sin él nada se haría. Además, es la única fuerza productora, es decir, creadora. Todas las demás fuerzas de la producción—capital y trabajo—de él dependen y son animadas por su actividad; incluso los inventos, de él reciben su vitalidad» (L'Apogée du capitalisme, pags. 24 y 30, tomo I.)

He citado estos textos porque como antes dije son de sus propias filas y no les pueden inspirar recelos. Despojada la doctrina marxista de lo que constituye su característica, ¿qué le queda?

El movimiento de mejoramiento obrero es justo, pero no necesita asirse a postulados falsos. Bastaría conocer el pensamiento social de la Iglesia, y practicarlo, para llegar a los mismos resultados. En buena lógica, los marxistas deberían ser fervientes católicos y procurar imponer al Estado la doctrina católica, porque ese sería el verdadero camino para obtener beneficios que dentro de ella únicamente pueden ser justificados. La triste verdad es que los socialistas combaten lo que ignoran porque casi ninguno conoce el pensamiento de la Iglesia en estas materias y se obstinan en idear sistemas para llegar a un fin prefijado. Mas como los hechos son muy tercos, y no es posible soslayarlos, sus esfuerzos están condenados al fracaso.

En el campo político doctrinal los reproches que se dirigen al liberalismo son mucho más serios, aunque todos nacen de la fantasía igualitaria y el socialismo la acoge solícito en su seno; una honrada concepción del Estado, que no se preocupe del fácil proselitismo resulta muy austera y poco halagadora, por tanto, a la multitud, que repugna la jerarquía. Si se propusiese a la masa la desaparición del voto inorgánico, y se le predicase que no todos somos iguales, aunque podamos salvarnos, que el pueblo no es ni ha sido ni puede ser soberano, que nadie ostenta derechos, en el sentido absolutista que hoy rige, sino simples posibilidades de cumplir deberes, es probable que se perdiese el tiempo, aunque las personas selectas se adherirían a tales ideas.

Esta es la causa de que en los medios de mayor elevación cultural las doctrinas democráticas estén perdiendo día a día adeptos, los ganen las que estructuran el Estado a base de repudiar el derecho subjetivo tal como hoy se le concibe. Mas este es tema que bien merece comentario aparte.

RAPHAEL GARRIDO ACUÑA

Con la exactitud

de las horas al marcar el tiempo

Le dirá el estado de su salud el Laboratorio de Análisis Clínicos del Lic.

CARLOS VIQUEZ

Mal servicio de correos en Naranjo

No acostumbramos nosotros mortificar con quejas a los empleados públicos a menos que efectivamente evidenciamos o se nos evidencien los incumplimientos.

Pero es nuestro deber

llamar seriamente la atención cuando, como en el caso presente, el mal parece haberse hecho crónico: Nos referimos en concreto a la pésima distribución que se hace de la correspondencia en Naranjo.

Por esa pésima distribución hemos perdido nosotros magníficos suscritores que ante la irregularidad con que se les sirve el periódico han

Parasitoides Zúñiga

El antihelmítico por excelencia. Destruye las Lombrices, Amebas y Ankilostomas en todo tiempo. Botica Tropical y todas las farmacias.

En San Mateo se trabaja activamente en la construcción de la nueva Iglesia

Pronto van a comenzar ahí los trabajos de la nueva Casa Cural

Nuestro activo corresponsal en San Mateo nos informa del feliz éxito que tuvo el turno feria que se celebró en esta

progresista localidad el domingo 29 de los corrientes. Hasta el lunes en la noche, sin contar numerosos objetos que se quedaron sin vender, habían ingresado a la caja... ₡ 1571.10

Hay que tomar en cuenta que el aporte en madera de

cedro y guanacaste es muy valioso, pues no menos de 15 trozas gigantescas fueron traídas por nuestros valientes boyeros, quedándose otras muchas por falta de arrieros.

Durante la quincena última 7 hombres trabajaron en la construcción de la nueva Iglesia. El sábado 28 se colocó la mitad del techo y bajo él por primera vez celebró el santo Sacrificio el nuevo y querido Cura de la parroquia Presbo. Rams.

San Mateo ha vuelto a vivir su entusiasmo piadoso; decimos mal: nunca se ha visto aquí tanto entusiasmo religioso como ahora. Un dato elocuente: en la santa misa del domingo comulgaron 80 personas.

En vez de sermones se han celebrado aquí como una especie de mítines, casi al aire libre: uno el sábado por la noche, después del Rosario, en la Iglesia nueva y otro en la misa del domingo.

Entusiasmo general en los pueblos vecinos: Orotina casi en masa acudió al llamado de nuestro digno Cura.

Durante la presente semana Pasa a la 8ª pag.

TIEMPO Y DINERO

economizará Ud. haciendo todas sus compras en el tramo de

TOMAS

Magníficos TABACOS en rama y elaborados

ARTICULOS de primera necesidad.

TOMAS ECHEVERRIA

Lado Norte del Mercado Central. San José.

Carta sin sobre

Favor especial que solicito a LA EPOCA

Por correo de ayer tuve el placer de recibir un valioso y por mí muy apreciado folletito, intitulado «Defensa de Eutropio»; venía acompañado de una bella y conceptuosa carta fechada en San Ramón, el 22 del corriente. Pero como su autor olvidó firmarla, y como a mí me interesa saber quién es el amigo a quien debo agradecer tanta bondad y tanta fineza, le ruego, por este digno medio, decirme su nombre, para catalogarlo en lo íntimo de mi corazón, entre los dilectos amigos, que a Dios debo implorarle corresponda su bondad para conmigo.

Marcos Chanto M.

San Marcos, marzo de

optado por retirarse.

La correspondencia es sagrada y no hay razón para que no se incluya en ella el impreso que debe gozar de las mismas garantías de que goza una carta bien timbrada.

La Iglesia...

Viene de la pag. 2

mundo es esa: la Revolución contra la Iglesia.

Eso es victoriosamente en Rusia; eso en Méjico; eso más o menos en Austria; eso en diversos matices en todo el mundo. No es ninguna exageración, no es ningún descubrimiento. Es el programa expreso y la aspiración de la U. R. S. S., del comunismo en todas partes.

Tomado de «El Mensajero del Corazón de Jesús» de Nicaragua.

Consumidor y Comerciante:

Si quiere Ud. comprar artículos de Tala-bartería y Cabulla elaborada a precios módicos y superior calidad, visite a

Beriberto Bidalgo E.

Lado Norte del Mercado Central -- San José

La variedad de artículos que ofrece, son absolutamente garantizados, tanto en la confección de ellos como en los materiales que se emplean. Especialidad en trabajos por encargo

Ventas al por mayor y al detalle

Apuntes geográficos...

Viene de la 2a. pag.

pinadisimo hasta llegar, después del mismo tiempo que los días anteriores, a «quebrada de vueltas» o «las quebradoras».

Aquí, hallamos otra casa del «Posadero», como gráficamente las llamó con grande propiedad el inmortal don Quijote; una familia sumamente buena la habita, hospitalaria, de trato amable y generoso, la honorable familia de don Manuel Fallas.

¿Quién pasa de aquí sin servirse de un café, de un almuerzo, de dormida, etc.? Por lo que a mí toca no olvidaré la yantada que di con sabrosa carne de tepezcuintle en esta casa, que años hacía no me era servida en ninguna parte.

¡Ah! Pero ya estamos en el valle; de aquí en adelante todo es plano, pintoresco y atrayente; y, sobre todo, el trato afable, cortés y atento de aquellas gentes, hace rápidamente olvidar las dificultades, los contratiempos y sinsabores de tan largo y penoso camino.

De aquí a dos horas por

un magnífico y muy aseado camino carretero, entramos a la pintoresca villa de Ureña o San Isidro de Pérez Zeledón.

Algo muy conmovedor se observa en el trayecto descrito y es, que a menudo, a la vera del camino, está sembrado allí el glorioso símbolo de nuestra Redención, el madero santo donde dió por nosotros su preciosísima vida Nuestro Señor Jesucristo, su santísima cruz, indicando, que en la constante lucha por la vida, perdió su existencia en aquel lugar, un prójimo, un hermano nuestro. Hay como diez en el camino; y el viajero que es piadoso detiene un instante su marcha y eleva a Dios una oración por aquél que allí murió.

Marcos Chanto M.

Continuará.

Todas las comodidades, en cuenta radio, le ofrecen los carros del

Garage LEON

tel. 4102

No más dificultades

El domingo pasado informamos de un curioso reclamo contra el Estado después de varios años, por expropiación de tierras para un camino en Guápiles.

Siguiendo una justa costumbre, nuestro actual gobierno indemniza pronto a los

dueños de fajas de terreno tomadas para carreteras.

Así se paga al señor don Jacinto Gómez Mora el valor de 76 y medio metros cuadrados que se tomaron y utilizaron en la construcción de la carretera de San Pedro de Poás.

La fachada Oeste del Banco Internacional

Rápido ha sido el avance de la obra constructiva del Internacional. Ya las dos fachadas del sur y del oeste, están casi finalizadas y por eso se ha retirado el andamiaje y se ha hecho todo el pulimento del enlucido, para dar vista a un corte moderno, severo y llamativo.

El techo de la gran cúpula ya se está colocando y sólo se aguardan las ventanas y puertas de Inglaterra.

Por eso se ha recomendado mucho el ameritado Arquitecto Sr. Domínguez, quien con toda actividad prosigue a sus labores que tantas felicitaciones le han merecido.

El peligro de la carretera a Cartago

Debe preocupar a Fomento la Carretera a Cartago, sobre todo en la sección del alto de Ochomogo, donde está completamente agrietada: las rajaduras son numerosas, abarcan muchos kilómetros y permiten una filtración de agua que con el invierno ha de ser mayor, y que puede en poco tiempo provocar hundimientos fatales para el tránsito de la carretera. Es sabido que el agua tiene especial fuerza para desgastar los ciuientos del camino, y con mayor razón si no se cubren con petróleo a su debido tiempo las inmensas grietas.

Campo...

Viene de la pág. 4. toria sonrió al Centro por un tanto a cero. El partido estuvo amenizado por una filarmónica que se portó a la altura.

El Sr. Ministro de Italia, a quien estaba dedicado el juego, tuvo la complacencia de hacer el saque personalmente, después de haber tomado varias fotografías. También filmó algunos aspectos del juego y del público asistente.

¡Bienvenido!

Con gran consuelo y alegría de su corazón el P. Turcios vió felizmente llegar al novel Sac. y cohermano don Francisco Villalobos, procedente y natural de El Salvador. El P. Villalobos viene a sustituir al anciano P. Modesti, que desde hace más de un mes se halla postrado en el lecho del dolor en el hospital de Cartago.

Le deseamos un fecundo apostolado y muy feliz permanencia entre nosotros al P. Villalobos.

Dr. Alejandro Vargas Araya

San José — Oficina: 125 varas al Norte de la Botica Oriental

TRATAMIENTO

de todas las enfermedades por el SISTEMA OSTEOPATICO

El nuevo Gobernador del Guanacaste

El profesor Villar Muñoz, ex-jefe Administrador Escolar, fue elegido por el futuro mandatario para jefe provincial del Guanacaste.

Como en aquella provincia siempre hay intereses antagónicos entre el Norte (Liberia) y el Sur (Santa Cruz, Nicoya) el nombramiento ha sido muy comentado y no gustado del todo.

Por eso los que fueron dirigentes cortesistas están muy apenados con lo que pasa.

El Banco de Seguros y el agua de Puntarenas

El último incendio en Puntarenas, trajo un profundo desencanto en el Puerto del Pacífico. Cuando se conectaron las manguas de la bomba al hidrante, no pudo chupar la máquina por falta de presión. Hay pues grave defecto y por suerte el

fuego del lanchón pudo contenerse al lanzar la embarcación al estero, que si la catástrofe continúa, se incendia toda la parte norte del puerto.

Fomento debe dar con el chiste del amenazador defecto del tan cacareado acueducto.

La Música

consagra la educación de sus hijos refinando los sentimientos, disciplinando el carácter.

Academia Musical Euterpe

Profs. Julio Fonseca Raúl Cabezas Jimmy Fonseca

Matrícula: de 4 a 5 todos los días en la Esc. Juan Rudín

DOMINGO DE...

Viene de la 5a.

ne la disposición de una misa casi completa que conmemora la entrada triunfal de Jesús en Jerusalem, a los gritos inocentes de los niños que entonaban los cánticos del Hosanna. Y es la palma la escogida para símbolo del triunfo, porque narra el Antiguo Testamento que los hebreos, al acampar en un lugar pantanoso donde crecían setenta palmeras, les fue anunciado que Dios les mandaría el maná, alimento del cielo: y además porque la palma y el olivo hacen pensar siempre en la realeza de Jesús. El sacerdote al bendecir los ramos, hace alusiones a la paloma que vuelve al arca con una ramita de olivo, como signo de protección de Dios para con las moradas de sus hijos; a la entrada triunfal de Jerusalem entre palmas y olivos de donde se extrae el aceite, materia de unción para luchar contra el demonio y vencer de la muerte.

Desde el siglo IV se hacía en Jerusalem la procesión del domingo de Ramos, para inculcar en las generaciones presentes en aquel entonces los mismos sentimientos que movieron a los contemporá-

neos de Jesús a aclamarle como Hijo de David y Rey de Israel. Ahora en todo el orbe cristiano se hace la procesión fuera del templo, y a su regreso las puertas están cerradas y no se abren hasta terminado el canto que en «Entrando el Señor en la ciudad santa, los niños gritaron: ¡Hosanna!» Las puertas del cielo no podían ser abiertas sino con la pasión y muerte de Jesucristo. Debemos, pues, demostrarle nuestro agradecimiento, aclamarlo del fondo del corazón, y pedirle la gracia de no imitar a los judíos que pocos días después de este triunfo entusiasta le crucificaron.

Profunda desolación hay en la misa que sigue, en que se repiten las palabras que Jesús pronunciara en lo más agudo de sus tormentos en la Cruz, el grito resignado de un inocente, las agonías del Hombre-Dios. El Evangelio de este día nos recuerda los detalles de la pasión con tanta viveza como si asistiésemos a la tragedia del Calvario.

Suscribase a LA EPOCA

Se necesitan jóvenes

Animosos y entusiastas para formar una barrera a la impiedad.

Jóvenes de una sola pieza, espíritus fuertes y preclaros que no se avergüencen del nombre de católicos y que lo sepan defender.

Jóvenes gallardos sin petulancia, arrogantes sin vanagloria, que sepan formar varonilmente y sin sonrojos en una procesión; que se acerquen a los Santos Sacramentos, y que con igual valor se lancen a la calle a sostener la verdad del Evangelio.

Jóvenes que sostengan con valentía nuestro periódico, que lo lleven en la mano, que lo hagan leer, que en todas partes hablen de la cruzada de la buena prensa, conquistando suscritores generosos.

Eu una palabra, jóvenes de buena voluntad que luchen como buenos en las batallas del Señor.

EL GATO NEGRO

Cantina, Abarrotes, UTILES ESCOLARES, Artículos de Zapatería, Zapatos, Granos, los mejores artículos, los mejores precios, el mejor surtido. Teléf. 3925. — A. CARTIN.

Teatro Escolar Costarricense

La imprenta Lehmann está editando un tomo que contiene seis bellas composiciones en forma de comedias, todas con música; de estilo completamente moderno y al propio tiempo sencillas y apropiadas para nuestras escuelas, pues no requerirán mucho gasto para ponerlas en escena.

La noticia es interesante para los maestros del país, ya que ese ma-

terial es muy limitado. Muy pronto verá la luz pública esa obra que tiene libreto del ilustre poeta don Manuel Segura y música del entusiasta maestro don J. Daniel Zúñiga.

El fondo de esas comedias musicales es en alto grado moral e instructivo y servirá para deleitar e instruir a los públicos infantiles con algo apropiado a ellos.

Auguramos muy buen éxito tanto a los autores, como a la importante casa editora Lehmann, que ha acogido la obra con entusiasmo y simpatía.

Cure las Lombrices

con Parasitoides Zúñiga. El remedio por excelencia.

La ciencia guarda su casa.

BOTICA TROPICAL.

Fiebre militar estudiantil

Ya vamos a imitar los métodos yanquis. Nuestros liceistas serán instruídos en milicia, en balística y en toda la ciencia estratégica.

En el Liceo, en el Instituto de Alajuela, en el Colegio de San Luis, y hasta en la Normal, junto con la educación física y el deporte, irá la milicia como asignatura básica.

Y en cuanto empiece mayo, se nombrarán los correspondientes instructores.

El de esta capital será el Coronel de Infantería. Licenciado don Gerardo Zúñiga Montúfar, quien se graduó en la Escuela Militar de Santiago de Chile.

Así lo ha dispuesto el Jefe del gobierno que sigue.

por ser

LA EPOCA

el único periódico católico en Costa Rica

es recibido

en donde no lo son otros periódicos

recuerde esto cuando tenga que anunciar algo.

No acabamos de...

Viene de la pág. 1

dirigiéndose a los editores católicos, les decía: «Todo cuanto hiciéreis por la Prensa Católica, lo consideraré como hecho a mi propia persona. La llevo en el corazón y yo espero muchísimo de ella».

¡Oh si todos nos sintiéramos animados de estos sentimientos del Santo Padre! ¡Cuán distintos seríamos con relación a la buena prensa! ¡Cuánto más fervor sólido, cuánta más actividad fructífera, cuánto más espíritu católico habría entre los fieles, redundando esto mismo hasta en beneficio de las parroquias!

Quiera el Señor que por fin lleguemos a comprender lo necesario y urgente de esta obra tan trascendental y la estimulemos por cuantos medios estén a nuestro alcance.

Censura de Películas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

«LA CANCION DEL VAQUERO».—(Raventós)
 «HOMBRES SIN NOMBRE» " "
 «LA ROSA DEL RANCHO» " "
 «LA VIA LACTEA» " "
 «CITAS PELIGROSAS» (Rendez-vous).—(Urbini)
 «DOMANDO FANFARRONES» " "
 «AURORA» " "
 «LA QUE APOSTO SU AMOR» " "
 «HUERFANOS DEL OESTE» " "
 «DOS MUJERES EN UNA» " "
 «PASION GAUCHA» " "
 «HISTORIA DE DOS CIUDADES» " "
 «PARIAS DEL ENSUEÑO» " "

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

«SIN PERJUICIO DE SEGUNDO».—(Raventós)
 «EL ANGEL DE LAS TINIEBLAS» " "
 «¿QUIÉN MATÓ A EVA?» " "
 «PAYASADAS DE LA VIDA» " "
 «FUGITIVOS DE LA ISLA DEL DIABLO».—(Urbini).
 «LA CIUDAD SINIESTRA».—(Urbini)
 «FLOR DE ARRABAL» " "
 «UN DIA EN HOLLYWOOD» " "
 «A PUERTAS CERRADAS» " "

CLASE B.—Películas no recomendadas por su argumento o por la manera como es tratado el asunto:

«EL PODER INVISIBLE».—(Urbini)
 «FLOR DE FUEGO» " "
 «NOCHES DE LA OPERA» " "
 «FERIA DE VANIDADES» " "

LO DEL DIA

Viene de la 1a. pág.

de los que el Coronel Lindbergh entregó para el rescate de su hijo y como no fue posible desviar el hecho comprometedor, sobre Bruno recayó toda la responsabilidad de la tragedia.

Es posible que la justicia humana haya incurrido en más errores que aciertos, pero en un caso como éste, lo trágico, lo que da punto y raya al cinismo de los días del circo romano, es el aparato, con ribetes de gran negocio, con que se ha llevado a la muerte a un hombre, cualquiera fueran sus nexos con el crimen.

Una fiebre de paganismo abrasa al mundo y los efectos que estamos palpando se adentran en

nuestros oídos con ruido de desplomo de esta grandiosidad material a que hemos llegado, hecho el hombre una máquina calculadora, controlado solo por el ansia de dinero; y así sustituida la espiritualidad por el disfrute de bienes caducos o terrestres, qué da más: arrebatarse niños entre sombras para vender su sangre por millones, o caminar a la muerte entre apuestas, como ha caminado el carpintero alemán.

Parasitoides Zúñiga

Deseche prejuicios y rutinas. Cure las Lombrices con Parasitoides. No necesita purgante, cualquier niño lo puede tomar. Botica Tropical, tel. 2057 y todas las farmacias.

IMPRENTA GUTENBERG

Usted ve las películas porque...

El Censor de Teatros les da el visto bueno. Pero quizá Ud. no sabe que hay un verdadero estudio de todas y cada una de esas películas, aun antes de que aparezcan en los carteles de la alegre capital. Numerosas revistas de las grandes ciudades de Europa y Norteamérica informan directamente a la Censura que puede así prevenir todos los argumentos y presentaciones de la pantalla; los mejores críticos y técnicos del mundo, así como moralistas, dan su opinión en los numerosos impresos que se reciben constantemente, y entre los cuales figura en primer término la valiosa revista Harrinson's Reports Inc de Nueva York.

En San Mateo

Viene de la 6a. pág.

na ha quedado totalmente forrada en tablilla la nueva Casa de Dios.

Y por el momento se suspenderán todos los trabajos del nuevo edificio, mientras no haya el fondo necesario para proseguirlos. En los días inmediatos es casi seguro que se dé principio a los trabajos de la casa cural, que no hay aquí.

Se topan con grandes dificultades en el culto: no hay pila bautismal, etc., etc.

Las personas ricas y de buena voluntad debieran apoyar las parroquias que como la de San Mateo, carecen de todo, siendo pobrísimo su pueblo. Ojalá que este llamado produzca más que una buena razón.

Asfaltado en Barrio Luján

Al sur de la capital, en la Colonia Luján, se hacen trabajos viales. Se han arreglado las calles que circundan la escuela República de Chile pero con simple macadam.

Ahora para darle mayor consistencia a ese pavimento se le cubre con una capa de asfalto.

La Junta Escolar por su cuenta debiera estimular la urbanización, nivelando y drenando la plazuela que le queda al oeste a la valiosa escuela. Estos trabajos en aquella zona son los últimos que hace el actual Ayuntamiento.

El sindicato

Viene de la pág. 1

Padre Meneses, el Sr. Coadjutor de Cartago, Padre Guillén, el señor Ramírez y otros obreros llevaron la palabra, llegando a muy hermosas conclusiones.

Dentro de poco se elaborará la organización interna del sindicato, formando dentro de la multiplicidad de los gremios la unidad de acción social que se impone para triunfar, según las normas de la más estricta justicia.

Señora, Señorita: NO PIERDAN LA OPORTUNIDAD. EL TRAMO

EL REGALO

ofrece un gran surtido de Botones y Hebillas y otros mil artículos de última moda a precios nunca vistos en plaza. Lo mismo que todo lo relacionado con sus labores: Hilos en general, Filoseda de las mejores marcas inglesas. TODO A MITAD DE SU VALOR.

No confundirse: tramo EL REGALO, interior del Mercado Central. Nos imitan, pero no nos igualan en vender semi-regalado.

ANTONIO CURCÓ

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 5 de marzo a sábado 11 de abril 1936

Domingo 5, Ier. domingo de Ramos. Misas: 5, 6, 7 y media y 10 de los niños. Reuniones: 2-3 Cofradía de la Santísima Trinidad. 3-4 Asociación de Hijas de María e Inesitas. 4-5 Tarcios. 6 y media 7 p. m. Conferencia de San Vicente de Paúl. 7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición.

Lunes Santo. 7 Misa rezada por las benditas Almas del Purgatorio y de los bienhechores de la Parroquia finados.

Martes Santo. Misa rezada, rito del día con dobles por la finada Ernesta Bernini de Marchini.

Jueves Santo. Oficios a las 6 de la mañana. Adoración todo el día de la Santísima Eucaristía en el Santo Monumento. La distribución de adoradoras, se publica en otra parte. 7 p. m. Lavatorio y plática.

Viernes Santo, Oficios a las 6 hs. 2 y media p. m. Viacrucis y Siete Palabras.

Sábado Santo, 6 hs. Oficios Bendición del Agua y Misa del Purísimo Corazón de María. Reunión de Celadoras 2-3 p. m. 7 p. m. Rosario y Bendición con el Santísimo.

Orden para la adoración durante el día Jueves Santo

De 8 a 9 a. m. Coros 1º 2º 3º. Celadoras: Clotilde Vargas, Otilia Matamoros, Otilia Vargas y cofradía del Santísimo Sacramento.

De 9 a 10 a. m. Coros 4º 5º y 6º. Celadoras: Adelia de Driggi, Susana de Anglada y Manuelita de Yglesias.

De 10 a 11 a. m. Coros 7º 8º y 9º. Celadoras: Ninfa de Infante, Luz Barrantes y Regina Flores.

De 11 a 12 a. m. Coros 10, 11 y 12. Celadoras: Herminia de Bonilla, Micaela de Hidalgo y Elena de Chavez.

De 12 a 1 p. m. Coros 13 14 y 15. Celadoras: Elena Chacón de Brenes, Francisca Marín y Marta de Arquín.

De 1 a 2 p. m. Coros 16, 17 y 18. Celadoras: Eloisa de Madrigal, Isabel de Muñoz y Eudoxia de Mora.

De 2 a 3 p. m. Coros 19, 20 y 21. Celadoras: Josefa Jimenez, Estela de Coto y Regina de Alvarez.

De 3 a 4 p. m. Coros 22, 23 y 24. Celadoras: Elieth de Rodriguez, María Ch. de Gutiérrez y Zoila de Artavia.

De 4 a 5 p. m. Coros 25, 26 y 27. Celadoras: Caridad de Kohkemper, Violeta de Chaverri y María Luisa de Cardos.

De 5 a 6 p. m. Coros 28, 29 y 30. Celadoras: Ester de Solano, Enriqueta de Loria y Clara de Ramirez.

De 6 a 7 p. m. Coros 31 y 32. Celadoras: Margarita de Betancourt, Julia de Arley y el Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús.

NOTA.—Presidirán la lectura las celadoras, relevándose en ella. Es de rigor la insignia; se suplica el fiel cumplimiento.

TODOS

los anuncios de

LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria.

Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.

Un libro de don Cleto

Ha aparecido la II edición de un importante libro de don Cleto que ya no se podía obtener a ningún precio.

Se llama «Apuntes sobre Geografía Histórica de Costa Rica», y lo ha editado el

Gobierno por medio de la Revista Escuela Costarricense, que con esto ha hecho un positivo favor a los maestros y a los amigos de la historia patria.